

SEGUIR JEP COLOMBIA

Regístrate o inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

Propuesta de abolir la JEP amenaza los derechos de las víctimas: ONU

El organismo pidió preservar autonomía del Sistema de Verdad, Justicia, Reparación y No Repetición.



Juliette de Rivero, representante en Colombia de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

Foto: Cortesía

RELACIONADOS: VÍCTIMAS DEL CONFLICTO | ONU | JURISDICCIÓN ESPECIAL PARA LA PAZ | JEP

Por: **Justicia** | 24 de febrero 2021, 07:40 a. m.

Durante la presentación del informe anual de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Juliette de Rivero, representante de la oficina en Colombia, recomendó "redoblar esfuerzos en la implementación de todos los capítulos del Acuerdo de Paz" y exhortó al Estado a preservar la autonomía e independencia del Sistema Integral de Verdad, Justicia, Reparación y no Repetición (SIVJRNR) **como una contribución esencial a una paz sostenible y sudadera**.

Además, De Rivero, quien habló sobre las propuestas desde orillas política de abolir la JEP con reformas legislativas, dijo que esa idea es "una seria amenaza a los derechos de las víctimas a la verdad, la justicia y la reparación".

Temas relacionados

JEP 01:34 P. M.

ICBF asegura que reclutamiento de niños fue una política en las Farc

ICBF FEB 22

Icbf denuncia al Eln y a disidencias por reclutamiento de menores

PARTIDO LIBERAL FEB 22

Partido Liberal cita a debate de control político por falsos positivos

(Lea también: ['Falsos positivos': El soldado que fue asesinado por otros militares](#))

Frente al SIVJRNR, del que hacen parte la Comisión de la Verdad, la Unidad de Búsqueda de Personas Desaparecidas y la JEP, De Rivero aseguró que a la ONU le preocupan las afirmaciones de actores que "buscan **desacreditar la imparcialidad e independencia de estas instituciones** y de las personas que hacen parte del sistema integral, poniéndolas en riesgo".

Así mismo reconoció los avances logrados desde la firma del Acuerdo Final de Paz en noviembre de 2016 y destacó la valentía de todos aquellos que están trabajando para que se conozca la verdad.

También habló sobre los **avances particulares en los casos por secuestro (caso 01) y por 'falsos positivos' (caso 03) en la JEP.**

(Le puede interesar: [Muertos en masacres habrían aumentado en este comienzo de año](#))



Al respecto dijo que la Alta Comisionada recibió con beneplácito los avances en la investigación en estos procesos así como la reciente imputación a la cúpula de las ex-Farc por secuestro.

Sobre el informe que será presentado ante el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas en Ginebra (Suiza), por la Alta Comisionada Michelle Bachelet, De Rivero indicó que "la ausencia del Estado en algunas regiones del país limita la

capacidad del Estado para cumplir con su deber de proteger la población, incluyendo el derecho a la vida, los derechos económicos, sociales y culturales, el acceso a la justicia de las comunidades y la participación en grupos más vulnerables”.

Igualmente, la representante en Colombia hay preocupación en ONU Derechos Humanos por “la falta de avances en la adopción de una política pública y criminal en materia de desmantelamiento de las organizaciones criminales, incluyendo aquellas que hayan sido denominadas como sucesoras del paramilitarismo y sus redes de apoyo, y reitera la urgencia de adaptar dicha política a través de la Comisión de Garantías de Seguridad prevista en el Acuerdo de Paz”.

“La ausencia del Estado en algunas regiones del país limita la capacidad del Estado para cumplir con su deber de proteger la población, incluyendo el derecho a la vida”



(Le recomendamos: [En medio de polémica, JEP acelera proceso de ‘falsos positivos’](#))

Por otra parte, De Rivero manifestó su preocupación por las 76 masacres que registró las Naciones Unidas en 2020 y las 6 más que han reportado y confirmado en lo corrido de 2021.

Dijo también que **Antioquia, Cauca, Chocó, Putumayo, Nariño, Norte de Santander y Valle del Cauca son los lugares de Colombia más afectados por la violencia**. Según el documento presentado, la Misión de Verificación de la ONU en Colombia constató el asesinato de 73 antiguos integrantes de las Farc en 2020 para un total de **248 homicidios desde la firma del Acuerdo de Paz en noviembre de 2016**.

Sobre las víctimas y las ONG en el país, Naciones Unidas destacó su labor importante y legítima “para luchar contra la impunidad de estos casos y obtener justicia”.

Finalmente, la Oficina de la ONU para los Derechos Humanos hizo un llamado a todos los sectores de la sociedad, incluidos los sectores empresariales, militares y políticos para que aporten urgentemente la información relevante a su disposición que permita a la Comisión de la Verdad cumplir su mandato que finaliza en noviembre de 2021.

Otras notas de Justicia que pueden interesarle:

- [La ruta del General Montoya para invertir en fallido proyecto en Miami](#)

- [Estos son los narcotraficantes que siembran el terror en Tumaco](#)

- [Las oscuras historias detrás de la desaparición de niños en Colombia](#)



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti

INVESTIGACIÓN 7:58 AM

Inician vigilancia por cirujanos que se 'saltan' fila de vacunación

DELITOS 7:16 AM

Cárcel a hombre que mató a mujer en embarazo por robarle su bebé

DELITOS FEBRERO 24 DE 2021

Las oscuras historias detrás de la desaparición de niños en Colombia

CONTENIDO PATROCINADO

FEBRERO 24 DE 2021

Preparados para hacer la logística por la vida

Empodera tu conocimiento

COVID-19 07:58 A. M.

Inician vigilancia por cirujanos que se 'saltan' fila de vacunación

FISCALÍA 07:16 A. M.

Cárcel a hombre que mató a mujer en embarazo por robarle su bebé

A FONDO 10:37 P. M.

Chispazos de buen humor en la economía colombiana

CUOTA DE ALIMENTACIÓN 10:23 P. M.

Abecé de ley que crea nuevo 'datacrédito' por inasistencia alimentaria

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA

SOLEDAD, ATLÁNTICO 07:46 A. M.

No paran los asesinatos en Soledad: la nueva víctima fue un hombre

BARRANQUILLA 05:30 A. M.

La lucha por controlar el flagelo del taxi-colectivo en Barranquilla

NARIÑO 05:00 A. M.

Muerte de tres mujeres en Nariño genera una protesta social